



Acta de la Sesión Ordinaria  
del Consejo de Proximidad del Distrito de Villaverde

Miércoles, 2 de octubre de 2024

17:30 horas

Salón de Plenos de la Junta Municipal del Distrito

En Madrid, siendo las 17:40 horas de 2 de octubre de 2024, bajo la presidencia de D. Orlando Chacón Tabares, en la sede de la Junta Municipal del Distrito de Villaverde, previa convocatoria al efecto se reúne en Sesión Ordinaria el Consejo de Proximidad del Distrito de Villaverde con la asistencia de los siguientes miembros:

**Presidente del Consejo de Proximidad**

D. Orlando Chacón Tabares

**Secretario**

D. Carlos de Grado Medrano

**Asesoría Legal**

D. Antonio Piqueras Asolas

**Consejero de Proximidad**

Francisco Pascual García

**Mesa de Obra y Equipamientos**

D. Manuel Nogales Sanz, organizador de mesa

**Mesa de Políticas Sociales**

D. José Luis Olivares Conde, organizador de mesa

**Mesa de Urbanismo y Medio Ambiente**

D. David Bravo Garabito, organizador de mesa

D. Víctor Belvis Barba, representante suplente.

Información de Firmantes del Documento





### Otros asistentes no integrantes del Consejo de Proximidad:

D<sup>a</sup>. Yelitzza del Valle Rivas, organizador suplente de la Mesa de Obras y Equipamientos.

D. Fernando Moreno Saugar, Vocal Vecino Grupo Municipal Más Madrid

D. Juan Antonio Mora Cuchillero, Vocal vecino Grupo Municipal Más Madrid  
Llega a las 18:23.

D<sup>a</sup>. M<sup>a</sup> Mercedes Martín Garduño, Jefa de la Unidad de Participación Ciudadana y Cooperación Público social del Distrito de Villaverde.

D.<sup>a</sup> Milagros Agüero Martínez, Asesora del Concejal Presidente

D. Ramsés Corrales Amaya, Asesor del Concejal Presidente

### 1. Intervención de la Presidencia del Consejo de Proximidad

D. Orlando Chacón Tabares, Presidente del Consejo de Proximidad del Distrito de Villaverde, agradece la asistencia de los/las participantes y procede al inicio del consejo de proximidad estableciendo que existe el quorum suficiente para celebrar dicho Consejo.

También incide en que hay que dar mayor publicidad sobre el Consejo de Proximidad y animar a la participación, para que haya mayor concurrencia al mismo, además de la difusión de la convocatoria que ya se realiza con carácter institucional

### 2. Intervención del Consejero de Proximidad.

D. Francisco Pascual García, Consejero de Proximidad, inicia su intervención dando las gracias al Consejo por su constitución.

También habla de que ya hay una iniciativa por parte de una de las mesas y que confía en que se puedan constituir más mesas y haya más proposiciones.

### 3. Aprobación de las actas de las sesiones constitutivas de las Mesas y del Consejo de Proximidad del Distrito de Villaverde de fecha 22 de febrero de 2024.

El Presidente del Consejo de Proximidad, D. Orlando Chacón Tabares pregunta si hay alguna observación sobre las actas y al no haber ninguna, se aprueban por unanimidad.

### 4. Información, impulso y debate

#### Información de Firmantes del Documento





El Secretario del Consejo informa que al no haber ninguna proposición de Mesa incluida en el orden del día, este punto carece de contenido.

## 5. Estado del Distrito de Villaverde

D. Orlando Chacón Tabares, Presidente del Consejo de Proximidad del Distrito de Villaverde procede a hacer un breve análisis del distrito que en síntesis es el siguiente:

Se han superado más de cien reuniones con asociaciones, colectivos y entidades.

Se han renovado todas las autorizaciones y cesiones de espacios a favor de asociaciones, entidades y colectivos ciudadanos.

Se da cuenta de las obras realizadas o en curso desde que se inició el mandato.

Se mencionan también las fiestas, campamentos de verano y demás actividades.

Existen más de 40 rutas de senderismo gratuitas al año en el distrito.

Se ha incrementado el número de asistentes en centros culturales. Se han puesto en funcionamiento cafeterías en los mismos y en los centros de mayores.

También se están tramitando los contratos de peluquerías en centros de mayores.

Reforma en la piscina de El Espinillo.

Se ha aumentado el número de equipos de trabajo con relación a las familias y se ha incrementado el número de servicios a domicilio de personas con discapacidad.

Aumento de plazas deportivas.

Un gran número de actuaciones en la vía pública. En el entorno de Plata y Castañar, Puente de Avenida de Andalucía. Reparaciones espacios interbloques. Habiéndose aprobado también el convenio urbanístico de la Plaza Mayor de Villaverde.

Construcción de una biblioteca en la calle Calcio.

18 estaciones de Bicimad

Se ha referido también a las actuaciones competencia de la Comunidad de Madrid, como entre otras, la Escuela Infantil El Espinillo, la ampliación de la Línea 3 de Metro o el Centro de Salud Butarque.

Así como de la ampliación de aulas en algunos centros escolares y para algunos ciclos.

### Información de Firmantes del Documento





Finalizada la intervención del presidente del consejo, toma la palabra D. Víctor Belvis Barba, representante suplente de la Mesa de Urbanismo y Medio Ambiente, indicando que falta mucho por hacer en Villaverde. Que es importante saber que muchos vecinos piensan que hay una sensación de abandono en el distrito, faltan autobuses que conecten los barrios, mejora de la limpieza en determinados puntos, etc.

También habla de que hay que mejorar la movilidad en Villaverde. Hay problemas de seguridad. Hay muchas zonas en las que hay altercados, peleas y basuras como norma.

Entiende que Villaverde es como dos distritos separados por la Av. Andalucía.

A continuación, toma la palabra D. Francisco Pascual García, Consejero de Proximidad que dice que el problema de la suciedad es una cuestión de educación. Y se va a hacer una campaña de sensibilización y concienciación por parte de la asociación de comerciantes. También incide en la limpieza en entornos de venta ambulante.

Intervienen posteriormente D. Fernando Moreno Saugar, vocal vecino del grupo municipal Más Madrid y D. David Bravo Garabito, organizador de mesa de la Mesa de Urbanismo y Medio Ambiente, animando en ambos casos a la participación en las mesas.

Para contestara las intervenciones anteriores, toma de nuevo la palabra D. Orlando Chacón Tabares, Presidente del Consejo de Proximidad del Distrito de Villaverde, sobre todo dirigido a D. Víctor Belvis Barba, representante suplente de la Mesa de Urbanismo y Medio Ambiente, diciendo que, sin perjuicio de reconocer los déficits del distrito en aspectos como la limpieza y otros que mencionó el interviniente, no es menos importante reconocer las cosas que se han hecho y se están haciendo desde la Junta del distrito, y que han sido relacionadas en su intervención anterior.

Añade que la situación de Villaverde no es tan dramática en la seguridad, como pudo constatarse y manifestarse tanto por el Comisario de la Policía Nacional como por la Comisaria de la Policía Municipal en la reunión del Consejo de Seguridad que se celebró solo unos días antes, concretamente el jueves 26 de septiembre.

Termina hablando de que los Consejos de Proximidad son un cauce más de participación ciudadana, no el único, junto con otros como las más de 100 reuniones con la población de Villaverde, la intervención de las asociaciones en los plenos de la Junta Municipal, así como de los vecinos en el turno de ruegos y preguntas, si bien se intentará incentivar más este Consejo, en el entendido de que el Consejo de Proximidad será el que los vecinos y asociaciones, con su participación en las mesas, quieran que sea.

## 6. Presupuesto y Planificación de mesas.

### Información de Firmantes del Documento





Toma la palabra D. Orlando Chacón Tabares, Presidente del Consejo de Proximidad del Distrito de Villaverde, estableciendo que para el próximo año las sesiones del Consejo de Proximidad serán los cuartos jueves de los meses de febrero, mayo y noviembre en los que se establecerá los contenidos indicados en el Reglamento Orgánico.

En ejecución del presupuesto del año anterior se ha conseguido un 96,43%. Se sigue incrementando respecto de años anteriores.

A día de hoy se ha ejecutado un 60,27% del presupuesto de este año, previendo un nivel de ejecución muy satisfactorio a final de año.

No pudiendo hablar de momento del proyecto de presupuestos del año que viene porque se encuentra en proceso de elaboración.

## 7. Ruegos y preguntas.

D. José Luis Olivares Conde, organizador de mesa de la Mesa de Políticas Sociales da cuenta de la actividad de la mesa e informa de que se han hecho dos convocatorias, pero no existiendo quorum, aunque existen muchas ganas de hacer propuestas. Han hecho un grupo de WhatsApp para intentar que haya quorum en próximas convocatorias.

D. Víctor Belvis Barba, representante suplente de la Mesa de Urbanismo y Medio Ambiente opina que la falta participación en la mesa puede deberse a cómo está configurado el funcionamiento de las mesas y de las proposiciones en el reglamento del consejo, que hace que se retrase sobremanera su cumplimiento de que son aprobadas por las mesas.

El señor presidente D. Orlando Chacón Tabares, Concejal Presidente del Distrito de Villaverde, contesta que esto es un recurso más de participación de los que tiene el distrito e insiste en que este Consejo de Proximidad será lo que los vecinos quieran que sea.

D. Francisco Pascual García, Consejero de Proximidad establece como positivo que ahora te pueden asesorar los funcionarios del distrito, tanto económicos, como técnicos y jurídicos, en estos Consejo de Proximidad.

Toma la palabra D. Orlando Chacón Tabares, Presidente del Consejo de Proximidad del Distrito de Villaverde, agradeciendo la asistencia a la sesión ordinaria del Consejo.

Sin más asuntos que tratar, finaliza la sesión a las diecinueve horas.

SECRETARÍA DEL CONSEJO DE  
PROXIMIDAD DEL DISTRITO

VºBº PRESIDENTE DEL  
CONSEJO DE PROXIMIDAD

### Información de Firmantes del Documento



*Documento firmado electrónicamente  
en los términos, fecha y hora  
expresados al pie de este escrito*

*Documento firmado electrónicamente  
en los términos, fecha y hora  
expresados al pie de este escrito*

Carlos de Grado Medrano

Orlando Chacón Tabares

Información de Firmantes del Documento

CARLOS DE GRADO MEDRANO - SECRETARIO DEL DISTRITO DE VILLAVERDE  
ORLANDO CHACÓN TABARES - CONCEJAL PRESIDENTE DISTRITO VILLAVERDE  
URL de Verificación: [https://csv.madrid.es/VECSV\\_WBCONSULTA/VerificarCove.do](https://csv.madrid.es/VECSV_WBCONSULTA/VerificarCove.do)

Fecha Firma: 08/10/2024 14:34:38  
Fecha Firma: 08/10/2024 23:15:37  
CSV : 1Q3LQK3ANDL2VK5Z

